
令和 5年 2月 10日(金) 

保護者の皆様 

幼稚園型認定こども園恵光幼稚園 

園長 米島めぐみ 

令和 4年度 保護者アンケートについて結果 

令和 4年度の保護者アンケートへのご協力ありがとうございました。とても嬉しいご意見、温かいご意見、あり

がたいご意見をいただき、感謝申し上げます。皆様に提出していただいたアンケートを取りまとめたので、ご報告

させていただきます。77名ご回答いただきました。 

４…よくあてはまる  ３…あてはまる  ２…あまりあてはまらない  １…まったくあてはまらない 

  アンケート項目 ４ ３ ２ １ 

子

ど

も

は 

1 み仏さまを拝むことができる。 35 39 3 0 

2 感謝や反省の気持ちが育っている。 36 39 2 0 

3 先生や保護者のお話をしっかりきくことができる。 23 45 9 0 

4 友達と仲良くし、毎日楽しく登園している。 47 29 1 0 

意見・感想等 

・お誕生会の時に、お焼香や十二礼のおつとめをしている姿を見て、とても感動しました。 

・毎日楽しそうに登園しています。 

・帰宅後は楽しかったと話しているが、朝は乗り気ではない。 

・イヤイヤ期ですが、話をして、素直に「ごめんなさい」と言える姿を見られて、成長を感じ

ました。 

・お友達、先生方のおかげで、毎日楽しく通うことができています。 

幼稚園より 

 ４つのお約束は、すぐにできるようになるというわけではありませんが、とても大切なお約

束であると感じています。年齢に応じて、分かりやすく伝える努力をしながら、日々の保育に

取り組んでいきたいと思います。 

  アンケート項目 ４ ３ ２ １ 

教

職

員 

1 子どもの心に寄り添い、一人一人の可能性を伸ばそうとする姿がある。 56 20 1 0 

2 
子どものことで問題が生じた時、適切にかかわり、解決・改

善に導こうとしている。 
49 26 2 0 

3 気軽に話しかけやすく、いろいろなことへ誠意ある対応をしている。 58 17 2 0 

意見・感想等 

・バス登園で、普段はあまり先生達とかかわる時間はないが、時々お迎えに行った時に会う先

生(クラス担任以外も)が皆、我が子の様子を教えてくれ、よく見ていてくれるなと安心します。 

・素敵な先生方に恵まれ、安心して通わせることができました。 

・優しい声掛け、日常の様子の報告など、心あたたまるかかわりが多かったように思います。 

・本当に、一人一人に親切にかかわってくださっているのが、子どもたちを見ていてひしひし

と伝わってきます。 

・忙しい中、笑顔で元気よく対応してくださり、こちらも元気になります。 

・添乗員の先生の対応には毎朝感謝しています。いつもありがとうございます。 

・子どもが怪我をした時など、保護者への連絡は、早めにしていただきたいです。お忙しいと

は思いますが、よろしくお願いいたします。 

・子どもが怪我をした時に連絡がないことがあった。 

・他の友達の物との入れ替わりが多かった。 

・担任に関しては２でした。 



・「先生が〇〇してくれた」と家に帰ってきてたくさん報告してくれます。いつもありがとうご

ざいます。 

・いつも気軽に声を掛けていただいて、子どもの様子を教えて頂けます。ついつい楽しくなっ

て、話し過ぎてしまいます。 

・どの先生に会っても、いつも気持ちのいいあいさつをしてくれて、気軽に話ができ、子ども

を安心して預けることができます。 

幼稚園より 

たくさんのお言葉ありがとうございます。まだまだ足りない所もあることを、痛感していま

す。園全体でしっかりと受け止め、保護者との連携を大切にしていく事を、再度認識していき

たいと思います。嬉しいお言葉も多数いただき、有難く思います。子どもたちの成長のために、

職員一同、気軽に話しかけていただけるような雰囲気作りに今後もさらに努めてまいります。 

  アンケート項目 ４ ３ ２ １ 

恵

光

幼

稚

園

は 

1 
教育・保育内容は保育計画、園だより、クラス便り等で保護

者に伝え、より良い運営が図られている。 
57 19 1 0 

2 
園長・主幹だよりやホームページ等により、園の方針や取り組みを

積極的に情報発信したり、分かりやすく説明したりしている。 
59 18 0 0 

3 
保育室や廊下等で写真や子どもたちの作品を掲示するなど、

季節や行事等と関連した教育的環境づくりに努めている。 
61 16 0 0 

4 清掃や整理整頓に努め、安心・安全な環境が保たれている。 56 21 0 0 

意見・感想等 

・1 階の鏡の前あたりの季節の行事ごとの展示している作品は、ほんとすごいなぁと、お迎え

に行くたびに思います。今飾っているおせち料理も、大人の私でさえ見てワクワクします。 

・お知らせがクラス便りや月の行事表などに、バラバラに載っているので、できるだけどれか

に統一してもらえると見落としがなくなると思うので、よろしくお願いします。(見落とすこち

らがいけないのですが…) 

・クラスだよりでも、細かく行事の事や子どもたちの反応を書いていただいているのでわかり

やすいです。 

・主幹のつぶやき、毎回楽しみにしています。 

・いつも、細かい配慮と子どもへの丁寧な寄り添いをしていただき、ありがとうございます。 

・ホームページの更新も楽しみにしていますが、写真が小さくて、見にくいものがたまにあり

ます。 

・らくらくシステムの導入により、細やかな伝達がとても助かりました。 

・つくり物やお預かり時のお土産を見て、年齢に応じた内容で、ステキだなと、いつも感じて

いました。 

・園だより、クラス便りともに、子ども達の写真付きで、子どもとのやりとり等も書かれてい

て、楽しかった様子が伝わってきます。 

・園だよりでは、先生同士でのやりとりも書かれている時もあり、先生方の関係性の良さも恵

光幼稚園の魅力の一つだなといつも思います。 

・バスでのニュースなど見て不安もあるが、席を決めて座らせていることにより、いないこと

などにすぐ気づける環境をつくってくださっていると感じた。 

 

 

 

 



幼稚園より 

嬉しいお言葉ありがとうございます。幼稚園の環境、おたより、ホームページなどを充実さ

せることが、保護者の皆様との連携のひとつになっていることを実感いたしました。様々な形

で、情報発信を行い、幼稚園のより良い運営に努めていきたいと思います。お知らせに関して

は、メインはクラス便りに載せていきますが、細かい内容が多い場合は園だよりで、行事予定

には、確認の意味で載せています。わかりやすい方法を今後も検討していきたいと思います。 

保

育

活

動

環

境

等 

 アンケート項目 ４ ３ ２ １ 

1 子どもは進んであいさつすることができる。 38 33 6 0 

2 

子ども一人一人の心に寄り添う保育や絵本の読み聞かせ、基

本的な生活習慣の取得、小さい子に優しくする取り組みで、

心豊かな子どもの育成を図っている。 

52 25 0 0 

3 
戸外遊びへの取り組み、一人一鉢活動や花と緑の環境は、心

豊かな子どもを育てる環境として役立っている。 
60 16 1 0 

4 連絡帳や写真ポートフォリオで、連携がすすめられている。 54 23 0 0 

5 
食べる喜びや楽しさ、食べ物への興味や関心を高め、食の大

切さに気付き、進んで食べようとする気持ちを育てている。 
49 25 3 0 

意見・感想等 

・ポートフォリオでは、日頃園生活でどう過ごしているのかが、よく伝わってきます。また、

お野菜も育てたりして、子どもたちにもすごく勉強になっていると感じます。 

・職員室前の畑がいつも素敵で、子どもたちが興味を示す工夫がみられ、食育につながってい

たように思います。 

・季節ならではの遊び、行事などへの取り組み等、子どものわくわくが広がるような活動が多

く、親子共々楽しませてもらっています。(親は子どもからの思い出話を聞くのが楽しいです) 

・嫌いなもので家では食べなかったものを、園で食べてみたことにより、少しずつ家でも食べ

られるようになってきていて、感謝します。 

・家でチューリップの球根を見た時に「幼稚園でしているよ」とやり方を教えてくれた。 

・どんな給食を食べているのか、写真でもいいので見てみたいです。 

・ポートフォリオでは、園での様子がよくわかり、いつも楽しみにしています。今年度は遊ん

でいる姿ばかりが多く、制作等への取り組みなども、もう少し知りたかったです。 

・ポートフォリオでも、楽しそうな様子が伝わっていて、子どもも楽しみにしている。 

・夏場のお弁当はとても気を使います。園外保育時、夏の時期(5 月～10 月)ぐらいは、給食で

対応して頂けると有難いです。 

・先日のいちご狩りのお土産いちごを、家族の人数分持って帰ってきてくれました。芋ほりや

みかん狩りもいつもお土産にと持たせてくれて、家族一緒に食べる時間がとても幸せです。さ

つまいもの持ち帰りの量が、さすが鹿児島！って感じです。 

・連絡帳や写真ポートフォリオなどで、丁寧に対応してもらえて、安心して登園させることが

できています。 

幼稚園より 

 様々なご意見ありがとうございました。保育内容に関して、ご理解いただき、心温まるご感

想に職員一同さらに意欲がわきました。ポートフォリオの内容充実、保育内容の充実に、来年

度も引き続き努めてまいります。夏場のお弁当についてですが、夏場はクーラーをつけたバス

の中や、保育室や職員室で保管しています。今後も十分に配慮していきたいと思います。 

貴重なご意見、ご感想ありがとうございました。恵光幼稚園の保育にご理解をいただき、感謝しています。子ど

もたち一人一人としっかりと向き合い、保護者の皆様と連携を図りながら保育を行っていきたいと思います。 


